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南康中文学校教务工作小结 

程贺南 
 

        南康中文学校(前身耶鲁纽黑文中文学校)经历了十八年的持续稳定的增长, 

目前已经发展成康州规模最大的中文学校之一。2013 年秋季在校学生人数已经

达到 537 人, 教师人数也接近 50 人。学校多样化的课程设置, 良好的授课环境, 

以及便利的地理位置吸引了来自康州 37 个市镇的 350多个家庭。在规模不断扩

大的同时, 我们的学校也更加的多元化。 今年是中文学校成立以来第一次有来

自台湾和香港的成员入选理事会和 PTA。今年也是第一次有非华裔的老师加入

到我们的教师队伍。多元化的氛围使我们的社区更加富有活力, 也同时给我们

的学生创造了良好的机会开阔眼界, 互相学习, 取长补短。(下转第二页)   

   
 

               
 

集体的力量 

党长久 

 

我们中文学校有多大？在近二十年的风雨历程中，我们学校已在不知不觉

中涵盖了三百多个家庭。我们学校已经大到不能单靠某个个人的力量来运作；

它已超出了任何个人的管理能力。如果把学校所有的事务全压在一个人的肩

上，非被压垮不可，所以我们学校的现在和未来必然是依靠大家的力量。我们

有一个共同的目标，就是希望我们的孩子们能带上一些中国文化的烙印和在我

们的社区宏扬我们的文化。由于学校事务繁多，我们又必须分工；每个人都有

自己的职责范围。当我们加在一起的时候，才能照顾到学校的方方面面。幸运

的是在学校发展的每个阶段总有一些家长能站出来为大家服务。 

依据我校章程 5.3，今年 4 月 6 日的特别会员会议选出了下列家长进入学

校理事会：陈昕、何颂文、刘岩斌、卢俊。欢迎他们的到来，欢迎家长们与会

并行使作为主人的权力，欢迎更多的家长一起来发挥我们集体的力量，为了孩

子们的乐园献上一份心力。 
 

            
 

南康中文学校毕业典礼暨年度表彰大会 
 

  南康中文学校第五届毕业典礼

暨年度表彰大会于 5 月 4 日 1 点 20

到 3 点之间在我校 C112 小礼堂举

行。特邀嘉宾耶鲁大学经济系陈志

武教授在毕业典礼上致词。程贺南

校长为毕业生颁发毕业证书，并对

高年级学习优秀的学生、YCT 成绩

优秀学生、奥数竞赛获奖学生以及

部分老师给予表彰。
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南康中文学校教务工作小结 

程贺南 

 

(上接第一页) 在 2013-2014 学年里, 学校侧重开展以下几

个方面的工作:  

 

    首先, 学校加强团队建设。为了完善员工的管理, 学

校与教师签定了正式的书面协议, 将教师的职责和待遇制

度化, 透明化。同时, 学校还致力于学校环境的正规化。

在学校入口和办公室都放置了指示牌, 并为全体教职员工

制作了胸牌。从校长做起, 所有教师和工作人员都带证上

岗。 这些举措都对增强教职工的集体意识和归属感起到重

要作用。 

 

    其次, 学校积极采取多种形式提高教学质量。一方面, 

学校定期组织教师进行专业方面的研讨和培训; 另一方面, 

校长及负责教学的校领导定期听课并及时给予反馈以帮助

教师改进教学。我们今年还加快了公开课的进度，在二，

三，四年级开展教学观摩与交流，获得了老师和家长的积

极好评。从今年秋季开始, 学校以填写期末教师评估表的

方式来邀请学生和家长参与到提高教学的环节中来。春季

期末，学校第一次发放正式的成绩单给学生及家长。今

后，我们还将更多地为老师们提供有关教学内容和教学方

法的培训机会。 

 

    在家长和理事会成员的大力支持下，我校的安全工作

也得到了加强。除了在有安全隐患的地点设警示牌之外，

我们还邀请了有安全工作经验的家长和理事会成员为教师

和行政人员进行安全知识讲座。在下一学年里，我们将积

极与南康州立大学警察局联系并合作，确保为我校全体师

生提供一个安全的学习环境。  

 

    在社区建设方面,  我们也积极探索各种各样的途径来

调动家长的参与意识。在过去的一年里, 学校和 PTA 成功

地为家长们举办了一系列与子女教育, 文化交流相关的活

动, 得到了大家的广泛好评。我们期望今后中文学校不光

能提供一个学习的空间, 更希望它能够成为一个凝聚我们

社区的磁石。我们期待大家群策群力将我们自己的学校办

得更好! 

 

 
 

新的财务条例 

王滨 

 

理事会在十一月批准了新的财务条例规定旨在加强财

务管理，财务报告和财务决策的内部控制。在年审的需要

下，财务委员会已在理事会下建立，以监督整个财务管

理。目前，财务委员会人员组成是学校的财务管理团队，

两名理事会成员包括理事会主席和家长代表。新财务条例

规定季度财务报告并每年审核成为常规要求，并将于本财

年开始执行。此外，该条例将建立监督制度不断改进现金

管理，应收账款及募捐活动，实施预算驱动控制，并给所

有成员在学校的财务状况有发言权。 

 
 

第一届毕业生回忆 
和雨 

 

    第一次来中文学校上课是代课，记得当时的牟校长来

听了一节课，提了一些建议。下课时，大部分同学急着走

人，只有一位女同学过来说：谢谢老师。 

 

    孙校长上任后，请我教 10 年级。我很高兴地看到上次

那位有礼貌的亚薇同学也在教室里。我并没有任何教学经

验，能够凭借的只是自己的中文底子和一股热情。好在同

学们都懂事，十分好学，课堂上互动很充分。钰德同学自

称曾经很不爱学中文，但他在课上提问最踊跃。傲寒同学

年龄最小，但他中文基础很好，我随机问起，他当即就背

诵出了苏东坡的“明月几时有”。常悦同学每次要晚到几分

钟，但她总是坐在前排中间，兴致盎然。临毕业前她曾告

诉我，原打算下学期还接着来上课，这一参加毕业典礼就

不好意思再来了。 

 

    两个学期很快过去。孙校长说，这是我们的第一届毕

业生，虽然只有七人，要搞个隆重的毕业典礼。怎么搞

呢，我觉得最好是让毕业生们出一个说中文的节目。多数

同学对这个建议有些迟疑，只有亚薇极力响应。正好我早

已把“晏子使楚”“孔子学琴”等几篇课文中的对话串起来，

让大家诵读过多次，这可以当剧本练起来。作为备用方

案，我写了三段朗诵诗。结果呢，同学们热情越来越高，

把两个方案都用上了。因为总有人缺课，直到毕业典礼前

一小时，才有了第一次全体完整排练的机会。但演出一气

呵成，十分成功。不仅亚薇身兼晏子、少年白居易两个角

色表现自如；平常不太出头露面的思文同学扮演诗人顾

况，竟也拿腔捏调，大放异采！ 

 

    半年多后学校搞春节演出，我提出不用成年人当主持

人，靠谁压住阵脚呢？我心里有数，特意把亚薇、思文都

请了回来。 

        学校刚刚为

第五届毕业生开

了毕业典礼。回

想一下，自己在

中文学校正式上

课也满五年了。

点滴记忆弥足珍

贵，写来与大家

分享。 

 

  2014 届部分毕业生在课堂上 
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受表彰老师、学生名单 

 
   2014年5月4日，校年度表彰大会

上，学校对在本校从事教学工作满

五、十周年的老师和对学校做出特殊

贡献的老师进行了表彰，并对四名学

生颁发了社区服务奖。获奖名单： 

 

王宗媛  15 年 

杜 欣   10 年 

杨建新  10 年 

刘  霞    10 年 

何  平   5 年 

臧洪波  5 年 

张绍伟  5 年 

周  菡 

明  苑 

5 年 

5 年 
Judy Carten 5 年 

 

特殊贡献奖 

黄  焰   范晓宁 

         黄  翡    郭新建 

 
社区服务奖 

王曦 Hannah Wang 

Audrey Patrick 

韩康 Austin Han 

  金航 Kevin Jin 

 

 
 

YCT优秀考生名单 
 

2014年3月，我校五年级学生参加

了中国汉办组织的美国境内的中小学

生汉语考试，即YCT的四级考试。其中

张睿同学名列第一。以下学生获得了

听力、阅读和写作三项总平均90分以

上的好成绩: 

张  睿 Zhang, Steven  

苏良夏 Su, Allison 

徐旺旺 Xu, Emmy 

李嘉骏 Li，Daniel J. 

余安琪 Yu，Grace 

李一苇 Li,  Jerry 

吕润平 Lu, Brodey  

奥数竞赛奖 
 

小学和中学的数学奥林匹克竞赛

是一系列五次的比赛。 在每年十一月

开始，每月一次至第二年的二月。 每

场比赛有5个问题，主题范围包括： 

基本准代数，简单的几何图形，数

论，基本概率和统计。今年，南康中

文学校中小学部共70多名学生参加了

奥数比赛。所获奖项如下： 

 

小学部 
奖杯获得者 

杨允瑞 Ryan Yang 

韩京彤 Mei Han 

 

金徽获得者(top 2%) 

强婉丽 （Valerie Qiang) 

 

银徽获得者(top 10%) 

Sebastian Ward 

张睿 （Steven Zhang) 

党傲然 （Randy Dang) 

王诗琪 （Angel Wang) 

罗三阳 （Daniel Luo) 

殷玥 （Yue Yin) 

 

中学部 
金徽获得者(top 2%) 

Angela Ji 

 

银徽获得者(top 10%) 

Christopher Wu 

 
 

 

高年级获奖学生名单 
 

十年级 

中文学习优秀奖 

郑颖盈 楼云东 刘海伦 

 

中文学习进步奖 

刘玙㼆 周康 李颐恒 金航 郑嘉荣 

 

优秀作文奖 

楼云东 刘玙㼆 郑颖盈 

 

全勤奖 

金航 李颐恒 
 

九年级 

中文学习优秀奖 
卞乐乐   胡恒瑞   郝临风  郑鸿宇  杨琴 

郭智泓  夏昱普  杨长麟  雷浩宜 

 

中文学习进步奖 

蔡明安 连汝佳 王在克 邱瑞阳 

 

优秀作文奖 
卞乐乐   胡恒瑞  郭智泓  郑鸿宇  郝临风 

 

全勤奖 

雷浩宜  夏昱普  杨琴 

 

八年级一班 

中文学习优秀奖 

吉远雯 杜炜昕 阮辰玥 罗雅婷 

梁静杰 程小娅 郑梦麒 

 

中文学习进步奖 

郑雅丽 李文龙 梁景昭 郑莹 

 

优秀作文奖 
阮辰玥 罗雅婷 吉远雯 杜炜昕 程小娅 

 

全勤奖        
梁静杰 梁景昭 郑梦麒 郑雅丽 李文龙 

 
八年级二班 

中文学习优秀奖 
丁浩 郭恺林 邵明 叶逸暄 张先智 周毕 

 

中文学习进步奖 

路佳娜 王亚伦 赵睿华 朱哲恒 

 

优秀作文奖 

丁浩 邵明 叶逸暄 

 

全勤奖        

郭恺林 张先智 周毕 赵睿华 
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2014 届毕业生感言 
 

 

我叫金航，我已经在南康中文学校学了十年中文。刚开始学中文是爸爸妈妈要求我学的，但是经

过几年的中文学习，我感受到学中文的重要性， 所以我能坚持到现在。除了学中文，我还是高中

队的游泳运动員。学中文和游泳一样， 任何一点进步都要付出十倍的努力。我还是高中乐队的一

名长笛手。今年我被选入康州交响乐队。当我取得一定成绩和达到一定水平时，我为自己感到非

常骄傲。 

今年我就要从中文学校毕业了。但是我还要继续学习中文。再有两年我就从高中毕业了，我也许

会是一名工程师或科学家。但是，中文将会伴随我的一生。       

 

 

我的名字是李颐恒， 我在中文学校十年级，在和老师的班上。我住在 Madison，在 Daniel Hand 高

中也上十年级。我学了至少十年以上的中文，因为我上中文学校之前就在学中文呢。 

我从小就喜欢玩竞争游戏，尤其是一些特别的游戏。我也喜欢打网球、游泳等。我以前非常喜欢对乐

高积木、叠纸、做木头和纸飞机。 

以后我觉得当工程师最适合我，但是我也挺喜欢学电脑和医学类的专业。希望我以后会用上我在中文

学校学的中文。 

 

 

我名字叫刘海伦，今年在十年级。我的家庭包括我、妹妹、妈妈、爸爸和一只狗。我有最好的

父母，我很爱我的家庭。有空时，我爱读小书和陪着妹妹一起玩儿。我也喜欢跑步和运动。我

很爱音乐，每天练习拉小提琴，以前弹过钢琴。我也爱画画。 

我非常喜欢学习各种新医疗技术和学习科学。我很想当一个医生，帮助病人。 

第一次去中国，我也就两个月大。我从一年级学中文，已经十年了。对我来说，我还没学完中

文。中文学校就要结束，但是我还会学习更多中文。我还要读中国最有名的古诗。以后的生活

中我一定会用到中文。 

我很感谢中文学校、我的老师和父母给了我学中文的机会。由于中文学校，我可以和姥姥、姥

爷说中文。我也会和别的中国人聊天。谢谢中文学校给了我这个很重要的工具！ 

 

 

大家好，我的名字是郑嘉荣，我已经十五岁了。我是高中二年级学生。我 10岁开始学习中文，已

经学习五年了。学习中文是我的爱好之一。我也喜欢看书和玩游戏。 

我家有四口人，妈妈、爸爸、妹妹和我，我们住在康州 Woodbridge。我的父母来自中国福建。福

建是在中国南部。我真的很想去我父母的故乡。 

去年夏天，我和家人去北京度假，去了长城和故宫。北京真的很有趣。在北京我们吃了各种不

同的好吃的中国菜。 

在未来，我想去医学院，成为一名医生。谢谢!  

 

 

你好，我是周康。现在我在 Hopkins 学校上高中（十年级），每天需要坐火车从我家在的城镇

到 New Haven。我在学校最喜欢的课是科学、数学和历史。现在我在学化学，明年我要学物

理。秋天我跑越野，春天参与跑道比赛。如果有了时间，我经常去打壁球和游泳。我也很喜欢

参加科学活动，今年在学校的科学奥林匹克和 JETS 团队里。到五月底，我会在康州的 ARML

团队里参加数学比赛。我在家里如有时间喜欢弹钢琴，读菲茨杰拉德和勃朗特的书，练习数学

和科学。 

今年是我在南康中文学校学中文的第十年。即使经过了十年，我还记得我小时候第一天上中文

学校就觉得很舒服。我还很感谢中文学校这个社区──谢谢老师和大家。 
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我是刘玙㼆。我在 Hopkins 学校上高中二年级。这意味着，我的家庭作业很多，但我仍然参加学校以外的活动。我

非常喜欢音乐，不仅弹钢琴， 也拉大提琴。在 2013， 我被选入康州乐团 CMEA。 另外，我还是街区音乐学校青

年管弦乐团的大提琴手。我也热爱运动，放学后在学校打网球、壁球和排球。我对数学非常感兴趣，在学校参加数

学俱乐部。 今年我入选康州 ARML 团队， 五月底将代表康州去匹兹堡参加数学竞赛。 

 

我一直对科学很感兴趣，尤其是医药。展望未来，我想最终成为一名医生。最近我已经决

定，将来要成为一名皮肤科医生。在此期间，我正在朝着这个目标努力。我会尽可能多修一

些科学方面 的课程。下一学年， 我会选修 AP生物、AP 物理、解剖和生理学。 

 

另外，我非常乐意助人。 今年暑假我会去耶鲁纽黑文医院做一名志愿者。现在我还在一所

小学辅导小学生。我认为帮助别人是非常有意义的，并且，能感到自己的价值。  

 

我已经在中文学校学习八年了。我热爱中国文化。我的父母是中国人，我的爷爷奶奶都住在

中国。我小的时候，他们曾经来照看我，教我学中文。从他们那里，我学会了怎么写我的名字和背诵许多唐诗。在

中文学校， 我遇到很多好老师和结交了许多好朋友。更重要的是我对中文和中国文化有了一定的了解。这对我以

后的进一步学习打下了基础。 

 

 

 

我的名字叫楼云东、今年十一岁，正在 Highland 小学读六年级。六年来，我努力学习，成绩

优秀。拉小提琴、弹钢琴、游泳、折纸、看书都是我的爱好。 

 

我已经学了六年中文了。我以前在康华中文学校学中文，今年刚转过来的。 

我非常感谢我的中文学校的老师们教我中文，我也非常感谢我的父母这几年坚持送我来学中

文。学习中文不仅让我学到了很多中国文化，了解了中华民族悠久的历史，而且也给我的生

活带来了很多的乐趣， 有了这些中文知识我可以轻松地读中文小说，看中文电视，欣赏中国

音乐。 

 

长大了以后，我想从事一个跟医学有关的职业，用我的医学知识治病救人。 

 

 

 

爱笑、爱闹、爱唱、爱跳，每天嘻嘻哈哈，无拘无束，笑意盈盈，这就是我──郑颖盈。 

 

我在南康中文学校已经十年了。时间真的过得很快，我还记得刚刚开始上学的时候，学校

还在耶鲁大学。十年后我们就要毕业了。我要谢谢每位教我的老师。因为没有你们的教

育，我不可能变成今天的我。因为来了南康中文学校，我的中文才有了发展的机会。有了

老师的支持，我才会学到这么多与中国有关的文化和语言。我这十年来增加的学问，现在

对我来说是我的一部分了。 

 

刚上中文学校的我是一位不懂事的小女孩。今年的我已不是哪位小女孩了，而是一个要毕

业的姑娘了。现在我知道自己要学什么，也对自己的兴趣和爱好有了更深刻的了解。因为

中文学校的许多课外活动，让我找到了自己的爱好和兴趣。学习中文已经变成我人生中最喜欢的课程和活动。 

 

今后我想继续学习中文和中国的文化。但在人生中我还不知道要做什么。我只知道以后会去中国或在中国工作，这

几年学的中文可以帮助我以后的生活。有了好的基础才有好的房子。我觉得中文也是一样的，我已经有了好的基

础，所以往后学的中文会让我更上一层楼。 

 

如今的我正处在十七岁的花季。对未来有美好的憧憬和无限的向往。我愿乘这中文的翅膀，飞上更高更广阔的天空。 
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闪光的几分钟 

党长久 

 

每年的春节联欢会，都有很多家长参加志愿者队伍。

从孩子们在后台等待开始，就有家长管理。在演出还在进

行的时候，后台的家长们不断地确认将要登台的演员们是

否都已准备好。然后让孩子们排队等候。一旦演员没有出

现，最着急的是后台服务的家长们，因为这涉及到许多后

面节目的正常进行和临时调整。在舞台边也许是最让人心

悬的时刻，因为这时从报幕、音响、灯光、启幕等都要到

位。一旦后台的家长放行节目，演出就开始了。这就是观

众们所看到和欣赏到的。演出结束了，演员们在其他家长

的接应下走出了舞台。 

从孩子进入后台等待到完成演出走下舞台，大约需要

20 分钟时间。其间，孩子们的演出只有几分钟。这短短的

几分钟对演员及其家长非常重要。这会成为孩子一生的记

忆，是他们在中文学校的骄傲，也是家长家庭生活的重要

组成部分。这几分钟也记录了孩子们的成长和快乐瞬间，

相信在您的后半生，会和我一样，时不时地翻看和回忆孩

子们的演出实况。 

然而，这几分钟却凝聚了很多家长们的汗水。这几分

钟之外的时间从未进入您的视角，也从未进入您的摄像

头。从孩子进入后台开始，后台的家长们提供了一条龙服

务。在家长们忙碌的 20 分钟时间里，最出彩的几分钟给了

您的孩子。没有这几分钟之外的聚光灯之外的奉献，就不

会有属于您孩子闪光的几分钟。之后，家长们又转移到下

一个孩子闪光的几分钟上。 

其实除了在后台忙碌的家长外，还有一个更大的团队

——春节联欢筹备会。从资金筹划、舞台选址、价钱议

定、节目评审编排、舞台设计调试、等等等等。没有他

们，就不会有整场联欢会，也就不会有每个孩子闪光的几

分钟。希望有更多的家长能够参与到下次的筹备会和志愿

团队，来实地感受一下，孩子们闪光的几分钟是如何产生

的。 
 

马年迎春活动概况 
PTA, 黄焰 

 

今年二月二号是农历甲午马年的大年初三， 我们南康

中文学校一年一度的中国新年庆祝活动如期在南康大学校

本部顺利展开。 应该说是非常成功的！个人才艺和班级表

演一共 30 多个节目能顺利在预定的两个半小时内完成，本

身就是一个奇迹！更何况我们大多数演员还是充满好奇

心，调皮好动的孩子们...真让人捏了把汗！好在我们有一

支由家长和老师们组成的志愿者团队，确保演出的顺利进

行。在这里要特别感谢在舞台，控制台，后台奋战了 6 个

多小时的臧洪波，杨建新、丁俊琪、Michael、和雨、王

宏、丁铁强，还有我叫不出名字的志愿者们。是他们共同

的努力和默契的配合，成就了演员们的舞台梦... 

    值得一提的是，这次活动的广告设计和节目单的编排

都出自我们学校的学生之手。王曦和 Audrey 同学分别获得

广告设计的一等奖和二等奖；韩康在时间紧迫的情况下出

色地完成了节目单的设计。对上述三位同学的积极参与和

贡献我们将给予奖励。希望今后有更多的同学能参加到学

校活动的筹备工作中来。 

    除了文艺演出，学校还为孩子们准备了各式各样的游

戏活动。吴敏，黄翡的游戏团队，包括 Yvonne 的学生志愿

者们，从装饰布置，到最后的清场打扫，尽善尽美。孩子

们度过的美好时刻，是建立在他们的辛勤付出之上。还有

参与午餐服务的刘岩斌、李方勇、方虹、苏有平、王效

戎、王滨、张普等，家属和孩子们齐上阵，把午餐销售工

作尽善尽美地完成! 

    除了家长老师志愿者, 还有学校办公室的成员, PTA

和理事会成员们的大力协助和奉献,在这里一并表示感谢!

没有大家近乎完美的团队合作, 何来如此成功的盛会呢!  

    最后, 祝愿大家马年吉祥,万事如意!也希望在今后

PTA 活动中能继续得到大家的支持!  
 

 

一年一度的“春晚” 
和雨 

 

南康中文学校“春晚”，是这个学校每年的最 大事

件。几年前这样的活动是由几个机构共同主办的，从 2011

年开始中文学校独立主办，主持人清一色都是学生。父母

们期待看到自己的孩子，老师们鼓励自己 的学生，于是全

校 500 学生足有 300 以上会到台上风光一番。但学校只在

星期天下午开课，课程排得很满，无一名专职人员，留给

“春晚”的准备时间实在有 限。比如节目单往往在一个星

期前都无法确定，最后印制节目单、准备主持人台词、安

排舞台音响灯光等等全要在四、五天内的业余时间搞定。

更不用说还有多种游 戏活动和各项后勤工作--总不能让孩

子渴着饿着上台吧？ 

    今年的“春晚”选在初三。彩排从中午 12 点开始，对

许多节目来说，这才是第一次定形。对工作人员来说，这

可能是第一次到现场。很难想象，3 点开始正式演出，30

个节目能基本一气呵成，还有声有色，皆大欢喜！ 

这次担任主持人的绝大部分同学并没有主持人经验。

非母语班的 Audrey 同学顽强地战胜了挑战。嘉骏、Jasmine

同学年龄不大却表现十分沉稳。在开场和结束两次出现遗

漏台词的意外情形下，张睿、云东分别及时开口救场，立

下奇功。颖盈、子竹、云东三位同学承担了最繁重的台词

任务，三个小时演出从头到尾坚守岗位，起到骨干作用。 
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            妙不可言！ 

 

                                       武术表演 

 

         校春晚主持人，很多是第一次主持节目 

          

                         一年级非华裔班学生表演绕口令 

      
“大森林里，住着快乐的兔妈妈和她的宝宝们......” 

 

   “随它吧”，这是迪斯尼新电影“冰雪奇缘”插曲 

 

      “月亮代表我的心”，当然这是老师们的中国心 

 

 
中国对第一代移民来说是祖国，但对第二代来说，只是

“爸爸妈妈的故乡”...... 
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毕业生习作 
 

中国的少数民族 
郑颖盈 

 

在中国有很多不同的民族，最大

一族是汉族。中国人说的普通话也叫

汉语。包括汉族在内，现在中国有五

十六个民族。其中有十八个是最有名

的少数民族。这十八个民族是壮族、

回族、满族、维吾尔族、苗族、彝

族、土家族、藏族、蒙古族、侗族、

布依族、瑶族、白族、朝鲜族、哈尼

族、黎族、哈萨克族和傣族。这十八

族里的人如果穿了平常的衣服，人们

会以为他们只是中国人。不过很多的

少数民族都有自己特别的服装和食

物。 

 

    要去中国旅游的话，每个地方都

会不一样。东西南

北，每个民族都有

不同的环境、食

物、服装等等。比

如壮族是在中国的

南方，满族是在中

国的北方，距离差

了这么远他们一定是很不一样的。看

看壮族女孩和满族女孩的服装。这俩

的服装真是又特别又好看！如果她们

没有穿这么好看的服装，我们还真不

知道她们是哪族的。 

 

除了服装以外还有食物也是不同

的。壮族人爱吃酸和咸的食物。满族

人因为他们的环境就吃很多的玉米、

米饭、和加工的食物。每一族都有他

们不同的食物和口味。 

 

    中国的少数民

族真是有趣。在美

国可看不到这些特

别的民族呢。以后

有机会我也要去看

一看穿一穿他们的

服装，还要去尝一

尝每一族的食物，

看一下哪一族有我喜欢的口味。中国

这么大一个国家有这么多好吃的、穿

的、看的。我好像现在就该去享受享

受。 

 

三国演义：关羽  
楼云东 

 

最近，我被电视连续剧三国演义深

深地吸引住了。这个故事仿佛把我带到

了近两千年前群雄争霸的中国。在浓厚

好奇心驱使下，我阅读了《三国演义》

的少年版。在《三国演义》里提到了成

百上千个人物，但是在我脑海中印象最

深刻的还是红脸的关羽。关羽高强的武

艺和重情重义的人品让我对他刮目相

看，并且对他进行进一步的了解。《三

国演义》里描述关羽的长相为：身高九

尺，胡须两尺，面如红枣，唇若涂脂，

丹凤眼，卧蚕眉；相貌堂堂，威风凛

凛。 好一个英雄形象！ 关 羽 的 武 

艺 和忠义使他变为一个家喻户晓的人

物。历代朝廷对他多有褒封，被崇为

“武圣”，与“文圣” 孔子齐名。

《三国演义》尊他为“五虎上将”之

首。毛宗刚（三国演义的修订版作者）

称他为“《三国演义》三绝”之“义

绝”。 

 

关羽生于公元 162 年，字长生(后改

云长），河东解良人。早年，黄巾起义

时他跟刘备，张飞桃园三结义。因为他

比刘备年龄小所以他当了二弟。后来，

因为黄巾起义时建功，刘备因以三兄之

长升为县令。但是，张飞毒打督邮之

后，刘备只好罢官和关羽、张飞离开。

关羽后来随刘备投靠公孙瓒参加十八路

诸侯讨伐董卓。十八路诸侯里有孙坚，

曹操, 袁术等，选袁绍为盟主。在这个

期间，董卓派上将华雄来攻打十八路诸

侯，袁绍先后派了俞涉、番凤迎战，但

是都被华雄斩了。各位将领听了以后，

手足无措，袁绍听到此消息之后喝道：

“可惜吾上将颜良、文丑未至！得一人

在此，何惧华雄”！意思就是“可惜我

的上将颜良、文丑没来！只要有一人

在，怎么会害怕华雄！”。这时关羽站

出来说：“小将愿意去砍下华雄的脑

袋！”.袁绍问他是何人的部下，关羽回

答说是刘备手下的马弓手。袁绍认为关

羽不过是个马弓手，就生气地说,“我们

十八路诸侯大将几百员，却要派一个马

弓手出战，岂不让华雄笑话。”曹操听

了连忙说“袁将军莫急，此人既出此

言，必有勇略，”然后，就倒了一杯热

酒，递给关羽说：“将军喝了这杯酒，

再前去杀敌。”关羽接过酒杯，又放在

桌上说：“等我杀了华雄回来再喝！”

说完，提着他的青龙偃月刀上马去了。

刚去不久，各位将领就听到鼓声大振，

然后看到关羽提着华雄的人头进来了，

其酒尚温。后人称这个典故为温酒斩华

雄，这个典故让关羽因此名震诸侯，名

扬四海，流芳千古。 

 

关羽的典故有很多，比如三英战吕

布 、斩颜良，诛文丑、千里走单骑， 

过五关，斩六将 、 华容放曹 、战长

沙、单刀赴会、 水淹七军 、刮骨疗

伤…。但关羽也还有个麦城拒降的典

故，关羽武艺虽高但是他很高傲，目中

无人，根本就不把东吴放在眼里。最后

因为这缺点恰恰就在东吴的手里丧命。

死时 58 岁（220 年）。《三国志》作者

陈寿评关羽为：“关羽、张飞皆称万人

之敌，为世虎臣。羽报效曹公，飞义释

严颜，并有国士之风。然羽刚而 自矜，

飞暴而无恩，以短取败，理数之常

也”。常言道：人无完人，天外有天，

但无论如何，三国演义里的关羽在我们

心中着实是一位堂堂的英雄。但是我也

从他身上学到，不管一个人再有本事，

也不应该高傲自大，藐视对手，只有这

样才能取得最终的胜利。 

 

    

 和雨老师与毕业班同学 
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